

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Anzeiger für schweizerische Altertumskunde : Neue Folge =  
Indicateur d'antiquités suisses : Nouvelle série**

Band (Jahr): **17 (1915)**

Heft 2

PDF erstellt am: **29.06.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

# ANZEIGER FÜR SCHWEIZERISCHE ALTERTUMSKUNDE INDICATEUR D'ANTIQUITÉS SUISSES

HERAUSGEGEBEN VON DER DIREKTION DES  
SCHWEIZERISCHEN LANDESMUSEUMS IN ZÜRICH  
NEUE FOLGE □ XVII. BAND □ 1915 □ 2. HEFT

---

---

## Quelques récentes acquisitions du Musée National

par *D. Viollier*

(avec notices anthropologiques par M<sup>r</sup> le Prof. D<sup>r</sup> *Schlaginhaufen*).

---

Au cours de ces dernières années, la section préhistorique du Musée National a fait plusieurs acquisitions, intéressantes à divers titres. Aucune d'elles n'était cependant assez importante pour mériter, à elle seule, une monographie, et pourtant toutes présentent un certain intérêt, soit qu'elles fassent connaître des formes nouvelles chez nous, soit qu'elles apportent une solution à quelque problème de chronologie locale.

Nous nous proposons d'étudier ici les plus remarquables de ces découvertes. Ce sont, pour la plupart, des mobiliers funéraires.

### 1. Tombe de l'âge du bronze de Wallisellen (Zurich).

Dans les premiers jours du mois de mars 1914, nous apprenions par les journaux que l'on venait de découvrir une tombe préhistorique à Wallisellen. Nous nous rendîmes aussitôt sur place, et, après une courte enquête, nous entrions en relation avec le propriétaire du terrain où s'était faite la découverte; ce dernier nous conduisit aimablement sur place.

Nous ne pûmes, ce premier jour, voir les objets qui avaient déjà été remis aux autorités cantonales, à l'exception d'un petit bracelet trouvé après coup dans les déblais. Quelques jours plus tard, par l'entremise du préfet du district de Bülach, le musée entrait en possession de ce mobilier funéraire, accompagné d'un rapport fort circonstancié.

Le point où furent découverts ces objets est situé sur la commune de Wallisellen (district de Bülach), au S-O du hameau de Nieder-Schwerzenbach (Carte Siegfried N° 159) au point 454. En cet endroit, au lieu dit Förrliblick, sur le chemin de dévestiture Schwerzenbach-Kriesbach-Dübendorf, à quelques mètres de la limite de cette dernière commune se trouve une petite hauteur, au pied